
В числе лучших товаров россии

Метанол, основной продукт 
компании «Метафракс», а так
же карбамидоформальдегид

ный концентрат признаны лауреатами 
регионального конкурса «Сто лучших 
товаров России». Серебряный знак ка
чества будет размещаться на продукции 
в  течение двух лет. Заслуженную на
граду получил Александр МИХАЙЛОВ, 

директор по производству ОАО «Мета
фракс»:
– «Метафракс» – лидер по производству 
метанола, как на территории России, так 
и  в  Европе. На сегодня география по
ставок компании включает более сорока 
стран мира. И неудивительно, что за
слуги компании по достоинству оценили 
на конкурсе.
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30
лет в 2014 году  
отметит установка 
метанола – основное 
производство 
компании «Метафракс».

Наш  
Олимпийский 
огонь

В течение двух дней, 34 января, 
в  Пермском крае проходила Эста
фета Олимпийского огня. 258 факе

лоносцев пронесли символ XXII зимней 
Олимпиады в  Сочи по улицам Кунгура 
и  Перми, в  общей сложности дистанция 
Эстафеты составила 52 километра, 47 из 
которых пришлись на Пермь.

Активное учАстие в  этом спортив
ном празднике приняли и губахинцы, при
чем как в качестве зрителей, болельщиков, 
так и в качестве факелоносцев. Сотрудни
ки компании «Метафракс»  – заместитель 
генерального директора Рашид Шаки
ров и  аппаратчик производства метанола 
Юрий Иванов  – пронесли Олимпийский 
огонь по улицам Перми, оставив свой след 
в истории олимпийского движения.

Безусловно, этот день стал для них одним 
из самых ярких, запоминающихся и  зна
чимых. Вместе с  Рашидом Шакировым 
и Юрием Ивановым мы также активно бу
дем болеть за наших спортсменов на XXII 
зимней Олимпиаде, которая уже совсем 
скоро возьмет старт в Сочи.
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Также в  ходе заседания 
совет принял бюджет 
компании на  2014  год, 

согласно которому годовая 
выручка предприятия запла
нирована в  размере 12,2 млрд 
руб., чистая прибыль  – 2,5 
млрд руб. Инвестиционный 
бюджет компании превысил 
показатели прошлого года 
в 2,4 раза и составил 1,25 млрд 
руб. против 0,515 млрд руб. 
в 2013 году.

«Бюджет 2014  года полу
чился сбалансированным,  – 
отметил председатель совета 
директоров компании Армен 
Гарслян. – В целом по конъюнк
туре рынка, продажам первое 
полугодие мы видим стабиль
ным по всему перечню нашей 
продукции. Результаты вы
ручки и прибыли по текущему 
году прогнозируем несколько 
ниже итоговых показателей 
2013  года. В первую очередь 
это связано с длительным оста
новочным ремонтом агрегата 
метанола, который продлится 
40  дней. В модернизацию ос

новного производства пред
приятия в этом году будет вло
жено более 450 млн руб.».

ЗнАчительные средства 
руководство компании на
правит на  инвестиционные 
проекты. Самый крупный из 
них  – строительство уста
новки формалина, которое 
оценивается в  700 млн руб. 
Запустить новое производ
ство планируется в  2016  году. 
В перспективе собственные 
мощности компании по выпу
ску этого продукта возрастут 
в полтора раза.

«К 2020  году мы прогнозируем 
значительный рост собствен
ного потребления формалина 
в  группе, более 60 % продукта 
будет перерабатываться на  на
ших площадках, в  том числе  – 
для производства смол»,  – по
яснил Армен Гарслян.

Также в  текущем году компа
ния приступит к  разработке 
ТЭО по проекту комплекса 
производства карбамида и  ам

миака. Строительство объекта 
может начаться в 2016 году.

В 2014 году будет введена в экс
плуатацию установка микро
низированного уротропина 
и  пентаэритрита. Общий объ
ем инвестиций в  проект пре
высит 60 млн руб.

Инвестиции «Метафракса» 
в  социальную инфраструкту
ру достигнут 80 млн руб. Они 
включают строительство трех
этажного дома для сотрудников 
и  возведение новых объектов 
на корпоративной базе отдыха.

«успешные финансово
экономические результаты 
2013  года дают возможность 
интенсивно инвестировать 
средства в  развитие производ
ственных площадок и  социаль
ных объектов. По итогам года 
выручка компании достигла 
13  млрд руб., чистая прибыль 
превысила 3 млрд руб.  – это 
лучшие результаты за всю 
историю предприятия»,  – до
бавил Армен Гарслян.

Уважаемый читатель!

У вас в  руках  – первый 
номер корпоративного 
издания «Химия без гра

ниц». Его задача – объединение 
в едином информационном про
странстве всех компаний груп
пы «Метафракс». Мы надеемся, 
что каждый читатель, от студен
та химфакультета до уважаемого 

ветерана предприятия, сможет 
найти на этих страницах чтото 
интересное и полезное.

Новое издание будет двуязыч
ным: в Губаху, Пермь, Березники, 
Москву и  ОреховоЗуево «Хи
мия без границ» будет прихо
дить каждый месяц на  русском 
языке. Сотрудники «Метадинеа 
Австрия» в Кремсе получат элек

тронную версию газеты «Chemie 
ohne grenzen» на немецком языке.

Уверена, «Химия без границ» 
преодолеет границы  – геогра
фические, языковые и  меж
культурные!

Мария Коновалова, 
и. о. главного редактора 

газеты «Химия без границ»

кОрпОратиВНый 
калеНдарь

55 лет назад (6 октября 
1959 года) на губахин-
ском химическом заводе 
получен первый мета-
нол-сырец. Произведен 
он был из коксового газа 
на установке М-110.

30 лет назад (22 декабря 
1984 года) был подписан 
акт о сдаче в эксплуата-
цию крупнейшего в мире 
комплекса по производ-
ству метанола, постро-
енного на площадке 
губахинского химического 
завода.

10 лет назад (3 марта 
2004 года) руководство 
оао «Метафракс» и фин-
ской компании «Dynea 
Chemicals» подписало 
документы о создании 
совместного российско-
финского предприятия по 
производству синтетиче-
ских смол «Метадинеа».

5 лет назад (23 янва-
ря 2009 года) создано 
общество с ограничен-
ной ответственностью 
«строительная компания 
«Химспецстрой».

«Кто владеет информацией,  
тот владеет миром».                ротшильд

На протяжении всей истории 
компании корпоративная га-
зета была верным спутником 
предприятия и его сотрудни-
ков. Она помогала сориен-

тироваться во времени и  со-
бытиях, принимала участие 
в  крупнейших заводских 
стройках, мотивировала 
на  новые рекорды и  озвучи-

вала самые смелые планы. 
Сегодня «Метафракс»  – это 
группа компаний с  химиче-
скими и  строительными ак-
тивами, расположенными не 
только на Урале, но и далеко 
за его пределами.

Компания стремительно 
меняется, вместе с  ней ме-
няется и газета. Развивается 
бизнес, приходят технологи-
ческие новации, рождаются 
новые социальные проек-
ты  – пусть за главными со-

бытиями группы компаний 
неустанно следует «Химия 
без границ».

Желаем новому изданию 
быть современным и  акту-
альным!

Председатель 
совета директоров 

ОАО «Метафракс»  
Армен Гарслян 

Генеральный директор 
ОАО «Метафракс»  

Владимир Даут

Средства массовой инфор-
мации, зарегистрирован-
ные в  Прикамье, исчисля-
ются десятками. Следить за 
ситуацией в  регионе нам 
помогают местные теле-
каналы, газеты и  журналы, 
интернет-порталы и  даже 
социальные сети.

Рынок СМИ все больше насы-
щается, обрушивая на потре-
бителя массу информации.

Сориентироваться в  этом 
потоке сотрудникам группы 
компаний «Метафракс» по-
может новое издание.

Современное предприя-
тие и  крупнейший налого-
плательщик региона  – 
ОАО  «Мета фракс» актуален 
и в раз витии корпоративных 
коммуникаций. Пусть «Хи-
мия без границ» будет нерав-
нодушным спутником жизни 

предприятия, полноправным 
информационным партне-
ром с собственной авторской 
позицией.

Больше достойных поводов 
и  лояльных читателей, но-
вых успешных проектов!

Министр по развитию 
территорий КУБа 

Пермского края  
Олег Сухоруков

Общение и  обмен информа-
цией очень важны для пло-
щадок «Метафракс» и  «Ме-
тадинеа». Общая газета  – это 
превосходная возможность 
представить различные куль-
туры персонала «Мета фракс». 

Примите мои поздравления 
с  первым выпуском газеты 
«Химия без границ». Я высоко 
оценил эту инициативу, и мои 
коллеги в  Москве и  Кремсе 
будут поддерживать после-
дующие выпуски.

Управляющий директор 
«Метадинеа» (Австрия) 
и «Метадинеа» (Россия) 

Ральф Тойер

хОрОшие инвестиции
В конце декабря минувшего года совет директоров ОАО «Метафракс» 
рассмотрел программу реконструкции и развития предприятия 
на 2012‑2017 годы и комплексную программу работы с персоналом 
до 2017 года.

а. г. гарслЯн: «в модернизацию основного производства оао «метафракс» 
будет вложено более 450 млн руб.».

производство     К А Р Т И Н А  д Н яС О Б ы Т И Е     официально
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Владимир Александрович, 
по итогам года выручка 
компании достигла 
рекордных 13 млрд руб., 
чистая прибыль превысила 
3 млрд руб. С чем Вы 
связываете такие удачные 
результаты?

– действительно, 2013  год был 
для «Метафракса» успешным. 
Эти финансовоэкономические 
результаты – итог многолетней 
работы компании. Последнее 
десятилетие мы постоянно со
вершенствуем технологиче
ские процессы на действующих 
производствах, строим новые 
установки, снижаем затраты. В 
2013  году основные мощности 
предприятия работали на  мак

симальной нагрузке. Кроме 
того, благоприятной была 
конъюнктура рынка метанола, 
нашего основного продукта. 
Экспортные цены на  продук
цию были высокими.

По Вашим оценкам, 
насколько стабильны 
позиции компании 
в 2014 году?

– Бюджет предприятия 
сформирован и  принят сове
том директоров. Прогнозные 
выручка и прибыль несколько 
ниже показателей 2013  года. 
Это связано с  длительным 
остановочным ремонтом агре
гата метанола, который прод
лится 40 дней. Инвестиции 

компании возрастут до 1,25 
млрд руб. Запланировано не
большое снижение реализа
ции уротропина и  пентаэри
трита, связанное с  балансом 

на  рынке продаж. договоры 
с  нашими основными потре
бителями подписаны, поэтому 
«Метафракс» чувствует себя 
уверенно.

перспективы     И Н Т Е Р В ь ЮИ Н Т Е Р В ь Ю     перспективы

сиНерГиЯ  
развитиЯ
В год 20‑летия акционирования компании 
«Метафракс» улучшил финансово‑
экономические результаты, стал владельцем 
химического актива в Австрии, а производство 
метанола выработало очередную миллионную 
тонну. Группа компаний «Метафракс» также 
упрочила свои позиции, совокупная выручка всех 
предприятий приблизилась к 30 млрд руб. 
О том, чем еще запомнился 2013 год и чего 
ожидать в году наступившем, – в интервью 
с генеральным директором ОАО «Метафракс» 
Владимиром Даутом.

Приобретение австрийского 
завода «Dynea Austria» – 
первый международный 
опыт компании такого рода. 
Оправдались ли ожидания? 
Какова дальнейшая судьба 
этой производственной 
площадки?

– С 1 ноября австрийский 
актив носит новое имя  – 
«Metadynea Austria» («Метади
нея Австрия»). Завод в  Крем
се производит формальдегид 
и синтетические смолы, особое 
внимание уделяется разработке 
новых рецептур и  продуктов. 
Это приобретение полностью 
соответствует стратегии нашей 
группы – увеличению глубокой 
переработки метанола.

в конце янвАря управ
ляющая группа должна за
вершить процесс интеграции 
российской и  австрийской 
«Метадинеи». Но уже сейчас 
отдел разработки австрийской 
компании работает по заданию 
российских коллег над расши
рением ассортимента и  повы
шением качества продукции. 
Синергетический эффект объе
динения двух площадок очеви
ден, их совокупный объем про
изводства достигает 700 тыс. т 
в год. Это делает «Метадинею» 
крупнейшим производителем 
синтетических смол в  Европе. 
Маркетинговая политика так
же будет учитывать интересы 
обеих площадок. доверие брен
ду  – серьезный аргумент для 
европейских потребителей при 
выходе на российский рынок.

Как будут развиваться 
российские площадки 
«Метадинеи»?

– На сегодня ОреховоЗуевская 
площадка по объемам произ
водства превышает показатели 
Губахи, но по эффективности 
работы серьезно отстает.

Рынок деревообработки в  Под
московье, Центральном регионе 
нам очень интересен, поэтому 
принято решение наращивать 
обороты и  расширять ассорти
мент смол на подмосковной пло
щадке. Ряд таких проектов будет 
реализован уже в этом году.

по гуБАхинской пло
щадке все будет зависеть от 
прихода крупных потребите
лей в наш и соседние регионы. 
Вопервых, речь идет о миро
вом лидере деревопереработ
ки  – компании «Crono Group», 
которая уже подписала согла
шение о строительстве завода 
в  Прикамье, в  районе г. Крас
нокамска. другой наш парт
нер  – группа компаний «Све
за» – намерен разместить новое 
производство дСП в  Сверд
ловской области. Конкретика 
по новым объектам должна 
появиться во второй половине 
этого года.

На базе подмосковного 
«Карболита» планировалось 
создание технопарка для 
размещения на его площадке 
других промпроизводителей. 
На какой стадии реализация 
проекта?

– В первом полугодии мы 
должны подписать меморан
дум о сотрудничестве и  учре
дительные документы по соз
данию технопарка. Основная 

задача  – привлечь якорного 
клиента, крупного стратегиче
ского партнера. Сейчас ведем 
переговоры с  рядом промыш
ленных компаний о размеще
нии их мощностей на  террито
рии «Карболита», в  том числе 
и с зарубежными инвесторами.

Этот год станет для группы 
юбилейным. 10-летие 
отметит российская 
«Метадинеа» и 30 лет 
исполнится производству 
метанола. Как планируете 
отметить эти события?

– Оба юбилея очень важны 
и, безусловно, не останутся 
незамеченными. Программа 
проведения включает множе
ство разнообразных меропри
ятий, деловых, праздничных, 
спортивных. Мы обязательно 
раскроем ее позже. В рамках 
10летия «Метадинеи» плани
руем провести в  Москве про
изводственнокоммерческую 
конференцию с нашими основ
ными потребителями.

Что касается социальной 
политики компании, ожидать 
ли каких-то изменений?

– Вопервых, советом директо
ров принято решение о строи
тельстве нового трехэтажного 
дома для наших сотрудников. 
Он расположится в  Губахе, 
на  пр. Ленина, между домами 
56 и  60. Есть большое желание 

построить его за год и  ввести 
в  эксплуатацию в  2015  году. В 
первую очередь мы ориентиру
емся на молодые семьи – в доме 
будут небольшие доступные по 
цене квартиры, чтобы наши со
трудники могли приобретать 
это жилье в собственность. Все
го в  двух секциях дома распо
ложится сорок две одно, двух 
и трехкомнатных квартиры.

На корпоративной базе отдыха 
на  Широковском водохрани
лище к  летнему сезону долж
ны быть построены два новых 
гостевых дома с  современной 
инфраструктурой и  коммуни
кациями. Все старые построй
ки со временем будут снесены, 
поскольку они не соответству
ют требованиям сегодняшнего 
дня.

подписАн договор о 
продлении на этот год полисов 
дополнительного медстрахо
вания с  центром «Философия 
красоты и  здоровья». Сохра
нение здоровья  – одна из до
минант нашей социальной по
литики.

В середине года на «Метафрак
се» должен быть принят новый 
коллективный договор, где 
будет предусмотрен широкий 
спектр социальных льгот ра
ботникам предприятия.

Интервью подготовила 
Мария Коновалова

в ПервоМ Полугодии подпишем меморандум о сотрудни-
честве и учредительные документы по созданию технопарка 
на базе подмосковного «Карболита». 

ПринЯто решение 
о строительстве ново-
го трехэтажного дома 
для наших сотрудников 
в губахе. есть большое 
желание построить его 
за год.

владимир даут: «договоры с нашими основны
ми потребителями подписаны, поэтому «мета
фракс» чувствует себя уверенно».



химия без границ6 7

Финальный отрезок 
Эстафеты Олимпий
ского огня в Пермском 

крае пробежал губернатор Вик
тор Басаргин. В ледовом город
ке, где, несмотря на морозную 
погоду, собралось несколько 
тысяч пермяков, он зажег го
родскую чашу Олимпийского 
огня. В дальнейшем чаша будет 
передана на хранение в  один 
из музеев региона. Губернатор 
поздравил жителей Прикамья 
с  таким событием, как эстафе
та, в  течение двух дней прохо
дившая в крае. «Теперь и наша 
гордость – река Кама – влилась 
в  олимпийское движение»,  – 
отметил Виктор Басаргин. Он 
поблагодарил всех организа
торов эстафеты, волонтеров, 
факелоносцев за ту большую 
работу, которую они провели, 
пожелал пермякам здоровья, 
спортсменам – новых побед.

нАпомним, символ ХХII 
зимней Олимпиады в Сочи в те
чение двух дней пронесли 258 

факелоносцев по улицам Кунгу
ра и Перми, в общей сложности 
дистанция эстафеты составила 
52 километра, 47 из которых 
пришлись на Пермь.

«Все на очень больших эмоци
ях, сердце до сих пор не может 

успокоиться. Незабываемое 
чувство. я думаю, это бывает 
только однажды, раз в жизни. 
Мне сегодня в течение дня те
плее и  теплее становилось от 
Олимпийского огня. Мы ждем 
от наших спортсменов высо
ких наград, надеюсь, в  том 

числе, и на золотые медали. я 
буду болеть за сборную Рос
сии, за будущее нашей ве
ликой Родины»,  – поделился 
впечатлениями губернатор 
Прикамья.

ольга ШЕБЕКо

С О Б ы Т И Е    на пороге Олимпиады

Во время эстафеты факел 
Олимпийского огня пе
редвигается по стране 

всеми видами транспорта – на 
самолете, на поезде, на авто
мобиле и даже на лодке. 

Олимпийский огонь уже по
бывал на дне озера Байкал, 
слетал в  космос и  достиг Се
верного полюса.

на пороге Олимпиады     С О Б ы Т И Е

Юрий иВаНОВ

«я бежал по улице 
Уральской около 
пяти часов вечера. 

Мой этап был 123й. Автобус 
с  командой поддержки оста
новили в  районе цирка, и  гу
бахинцам пришлось бежать 
до моего этапа около полуки
лометра. Но этот факт не ом
рачил праздника. Поддержка 
была отовсюду. Это событие, 
несомненно, стало одним из 
главных в  моей жизни. Хотя 

не всем так повезло. В на
шем пункте было объявлено, 
что один из факелоносцев (из 
другого города) не приехал 
(машина не завелась от мо
роза), и два этапа бежал один 
человек. Из Губахи также 
много моих друзей, родствен
ников, знакомых не приехали. 
У когото не завелась машина, 
ктото побоялся мороза.

Нам пообещали, что в  скором 
времени видео будет выслано 
на  электронные адреса участ
ников эстафеты и  мы сможем 
посмотреть и показать его всем 
желающим. дело в  том, что 
когда мы бежали свои этапы, 
впереди ехала машина, откуда 
шла съемка. Надеюсь, что моя 
улыбка и  улыбка каждого фа
келоносца поднимут настрое
ние каждого зрителя. А форму 
и факел буду хранить дома».

За время эстафеты Олим
пийский огонь преодоле
ет 65 тысяч километ ров – 

расстояние в  полтора раза 
больше земного экватора, по
бывает в 83 субъектах и 129 го
родах России. В общей сложно
сти эстафета пройдет по более 
чем 2900 населенным пунктам 
от Москвы до Сочи.

Факел Олимпийского 
огня имеет форму, на
поминающую перо 

волшебной птицы, в высоту он 
достигает почти метра, а масса 
его равняется 1,8 кг. Каждый 
факелоносец может приобрести 
Олимпийский факел после сво
его участия в  Эстафете. Стои
мость его составляет 12  800 руб.

ЭстАфетА олимпийского огня 
продлится 123 дня и финиширует 7 февра
ля в Сочи. Участие в ней примут 14 тысяч 
факелоносцев и 30 тысяч волонтеров. 

в дни олимпиАды поднять олимпий
ский факел смогут все желающие сотрудники 
и гости «Метафракса». Акции дал старт испол
нительный директор предприятия В. Майер.

3 янвАря Олимпийский огонь прибыл 
в Пермь по железной дороге из Ижевска. 
После торжественной встречи он отпра
вился в Кунгур.

в ЭстАфете учАствовАли два пред
ставителя ОАО «Метафракс». Но «болель
щиков», представляющих предприятие, 
было намного больше. 

фАкелоносцы иЗ гуБАхи  – пред
ставители ОАО «Метафракс» – Рашид Ша
киров и Юрий Иванов.

ЭстАфетА олимпийского огня 
на всем протяжении сопровождалась 
праздничными мероприятиями и торже
ствами. 

Столица Прикамья встретила Олимпийский 
огонь крепким уральским морозом, но это 
не стало преградой для тысяч пермяков и 
жителей края, чтобы увидеть этот большой 
спортивный праздник. После эстафеты 
факелоносцы из Губахи Рашид Шакиров 
и Юрий Иванов рассказали о том, каким стал 
для них день Эстафеты Олимпийского огня.

Зима. ГуБаха тОрЖестВует! 
Эстафета олиМПийсКого огнЯ 
глазаМи участниКов

«Погода бала морозной, 
но солнечной, и я 
не  замечал мороза. 

Было тепло. Наверное, от боль
шого количества людей и их улы
бок. Нам, факелоносцам, повезло. 
Нас везли на специальном авто
бусе и  по одному высаживали 
за 57 минут до начала бега. Мы 
ехали около трех  часов по Пер
ми и наслаждались атмосферой. 
По всему городу автобус с  фа
келоносцами приветствовали 
улыбающиеся люди. я был пора
жен таким настроем. На многих 
балконах стояли жильцы домов, 
несмотря на мороз, было очень 
много настежь открытых окон, и 
люди встречали нас. даже на мо
стах и дамбах стояли люди.

Вначале на сборном пункте нас 
приветствовал и поздравил гу
бернатор В. Ф. Басаргин. Он от
метил, что такое событие – это 
честь для  всего края. Виктор 
Федорович сам завершал эста
фету на последнем этапе в 21.00 
на эспланаде, зажигал чашу.

ЭстАфетА длилАсь 11 ча
сов. Началась в 10 утра и за
кончилась в 21.00. я  бежал в 
новом микрорайоне Садовый 
по улице Уинской в 15 часов. 
Это был уже 103й этап. Факел 

достаточно тяжелый – 1,8 кг. 
держать его на вытянутой руке 
и бежать довольно сложно.

Было очень приятно, когда я 
вышел из автобуса на старте 
своего этапа, а там меня очень 
шумно и весело встречали моя 
семья, коллеги,  друзья. Не
смотря на мороз, из Губахи 
приехал целый автобус на
ших болельщиков. я безум
но им  благодарен. Поддержка 
была сумасшедшая. А вообще 
поддерживали все, кто  был на 
пути этапа. я весь день прохо
дил в форме. И до позднего ве
чера  подходили люди и проси
ли сфотографироваться с ними. 
Останавливали на  улице, в ма
газине – везде. В этот день фа
келоносцы были героями дня!

Очень приятно, что люди лю
бят спорт, и для всех это собы
тие стало настоящим праздни
ком. В праздничные дни факел 
и форма были дома. После ка
никул взял на  работу, чтобы 
каждый мог увидеть и подер
жать в руках факел. След от 
огня остался, и я не буду даже 
чистить его. Это событие для 
меня действительно было исто
рическим. Такое может быть 
только один раз в жизни».

рашид шакирОВ

Эстафета 
В прикамье

факел как  
ВОлшеБНОе перО

Эстафета идет 
пО страНе
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контроль кАчествА осу
ществляется как в  процессе 
производства, так и  перед от
грузкой, кроме того, образцы 
продукции хранятся в  тече
ние срока использования смол 
в особом хранилище.

«Метадинеа» делает упор не 
только на выпуск продукции, но 
и на исследования и новые раз
работки. Имея в  Кремсе центр 
развития технологии и  произ
водства, компания в  силах най
ти быстрое и  лучшее решение 
для каждого клиента.

Аналитическая лаборатория 
центра оснащена современным 
оборудованием и  новейшими 
средствами измерений. Это 

позволяет проводить лабора
торные испытания на совре
менном техническом уровне 
с  высокой точностью оценки 
результатов.

Научноисследовательская пло
щад ка предприятия предостав
ляет возможность подбора фор
мулы химического соединения 
индивидуально для каждого 
клиента. В центре занимают
ся развитием новых рецептур 
и  технологий для получения 
карбамидосодержащих смол для 
дСП, МдФ, новолачных смол.

в новое десятилетие ком
пания «Метадинеа» вступает 
с  новыми задачами, среди ко
торых расширение мощностей 

производства, дальнейшая реа
лизация программ повышения 
качества смол, развитие зна
ний технологий клиентов для 
повышения эффективности 

использования смол, внедре
ние инструментов бережливого 
производства.

ольга воТИнЦЕва

О карьере военного он, 
воспитанный родите
лямимедиками, даже 

не думал. Планировал продол
жить медицинскую династию, 
но профессиональную судьбу 
определило школьное увлече
ние. дмитрий Владимирович 
в  школе активно занимался 
баскетболом и  был приглашен 
игроком в  баскетбольную ко
манду Екатеринбургского спор
тивного клуба армии. В эти 
же годы был зачислен в  Суво
ровское училище. Продолжал 
защищать честь клуба на ба
скетбольных состязаниях раз
личного уровня, но профессио
нальная спортивная карьера не 

сложилась, а  вот военное дело 
с успехом продолжил. Окончив 
Пермское ракетное училище, по 
распределению попал в  Йош
карОлу, где служил команди
ром ракетной установки.

еще один серьезный этап 
в профессиональной деятельно
сти дмитрия Владимировича  – 
служба в  органах внутренних 
дел. Работу в  уголовном розы
ске Челябинского ОВд сочетал 
с учебой в институте милиции.

Обстоятельства сложились так, 
что в  2002  году д. В.  Гусев вер
нулся в  родную Пермь. Полу
ченные знания и  опыт в  даль

нейшем помогли ему успешно 
трудиться в частном охранном 
предприятии.

Вот уже два месяца дмитрий 
Владимирович возглавляет ох
ранное агентство «Гарант». Бы
стро влился в  работу, познако
мился с коллективом.

«Работа здесь выстроена гра
мотно и уже отлажена, остается 
и дальше поддерживать этот вы
сокий уровень», – отмечает он.

с первых дней дмитрий 
Владимирович активно влил
ся не только в  профессио
нальную, но и  в спортивную 

жизнь предприятия. Не без 
его баскетбольных навыков, 
а он, надо сказать, в этом виде 
мастер спорта, команда «Ме
тафракс» в  минувшем году 
впервые за много лет выигра
ла городской чемпионат по 
баскет болу.

ольга воТИнЦЕва

дМитрий 
владиМирович гусев
родился 29 октября 
1970 года в г. Перми.  
имеет два высших образо-
вания – окончил Перм-
ское высшее ракетное 
училище и челябинский 
институт милиции.  
Женат, двое детей.

дмитрий ГусеВ –  
руКоводитель оХранного 
агентства «гарант»
В декабре прошлого года на должность руководителя охранного 
агентства «Гарант» назначен Дмитрий Владимирович Гусев, 
человек с воинской закалкой, милицейскими принципами  
и спортивными амбициями.

Становление компа
нии проходило в  не
сколько этапов. В  мар

те 2004  года руководство 
ОАО  «Метафракс» и  финской 
компании «Dynea Chemicals» 
подписало документы о  соз
дании совместного россий
скофинского предприятия по 
производству синтетических 
смол «Метадинеа». Так на гу
бахинской площадке началось 
строительство нового произ
водства, а уже 19 октября того 
же года на нем была получена 
первая смола.

Спустя два года, 1 февраля 
2006 г., в посольстве Финляндии 
в  Москве состоялась презен
тация еще одного сов местного 
предприятия  – ООО  «Карбо
дин». В городе ОреховоЗуеве 

появилась еще одна промыш
ленная площадка по производ
ству смол. На двух промплощад
ках на Урале и  в  Подмосковье 
планировалось производить 
в  год более 400 тыс. тонн смол 
различных марок.

в 2012 году «Метафракс» вы
купил долю финского партнера 
«Dynea» в  совместных пред
приятиях и  объединил дочер
ние компании.

В минувшем году география 
производственной деятельности 
компании «Метадинеа» суще
ственно расширилась. В груп
пу «Метафракс» вошел новый 
актив  – завод «динеа Австрия», 
расположенный в городе Кремс.

ЗА десять лет увеличились 
не только активы компании, но 
и производственные мощности, 
вырос и ассортимент смол. Свя
зано это с тем, что в последние 
годы спрос на синтетические 
смолы увеличивается, расши
ряется сфера их применения. 
На двух российских площадках 
в  Губахе и  ОреховоЗуево вы
пускают смолы для дСП, МдФ, 
смолы для фанеры (ФФС), смо
лы для теплоизоляционных 
материалов. Надо сказать, что 
компания «Метадинеа» явля
ется поставщиком смолы для 
крупнейших российских произ
водителей теплоизоляционных 
материалов и всех европейских 
производителей, представлен
ных в России.

Специалисты ореховозуев
ской площадки также освоили 
технологию производства про
питочных, новолачных смол 
и  пульвербакелита. Австрий
ское производство специали
зируется на выпуске формаль

дегида и  синтетических смол 
для производства строитель
ных плит, фанеры и декоратив
ных покрытий.

суммАрнАя мощность 
производства на двух россий
ских площадках составляет 
порядка 480 тысяч тонн в  год. 
При этом «Метадинеа» демон
стрирует устойчивую динами
ку роста финансовоэкономи
ческих показателей. За десять 
лет выручка от реализации 
продукции выросла в 4,9 раза.

Установки по производству 
смол и  формальдегида имеют 
самую современную приро
доохранную систему, которая 
отвечает высочайшим между

народным нормам и  экологи
ческим стандартам.

компАния постоянно 
следит за тенденциями разви
тия мирового рынка смол, раз
рабатывает и  внедряет на ры
нок инновационные типы смол, 
обладающие нестандартными 
свойствами в  области эколо
гичности и температурной ста
бильности.

На трех производственных 
площадках компании работают 
360 сотрудников  – коллектив 
профессиональных, опытных, 
надежных специалистов, при
оритетным направлением в ра
боте которых является каче
ство выпускаемой продукции.

«метадиНеа» –  
10 лет устойчивого развитиЯ
В этом году компания «Метадинеа» перешагнет 10‑летний рубеж своей деятельности. 
С уверенностью можно сказать, что сегодняшняя «Метадинеа» – это мощная, стабильная 
компания, один из лидеров европейского рынка смол.

динамика бизнеса 2006-2013 гг.

Компания демонстрирует устойчивый рост и уверенно смотрит в будущее

орехово-Зуево

высокие гости на губахинской 
промплощадке «Метадинеи»

«метадинеа»     Н О В ы Е  Р У Б Е ж И

Гусев     Н А З Н АЧ Е Н И я

Н О В ы Е  Р У Б Е ж И    «метадинеа»
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по программе «Пар100». Спе
циалисты блока № 03 прош
ли стажировку на  томском 
агрегате метанола. 2 января 
1984 года на вспомогательный 
котел был подан топливный 
природный газ. Всю первую 
декаду января здесь шли пу
сковые работы.

21 янвАря 1984  годА была 
выполнена седьмая целевая 
программа пускового комплек
са  – «Пар100». Пусковая ко
тельная вышла на  стабильный 
режим подачи пара высокого 
давления – 110 атмосфер.

Получение пара позволило на
чать продувку систем паро
проводов высокого, среднего 
и  низкого давления, других 
контуров. Продувка велась 
на специальные «зеркала» – от
полированные до идеальной 
чистоты нержавеющие пла
стины. Продолжалось это до 
полного отсутствия на  их по
верхности вкраплений и  сле
дов окалины, вылетающих из 
трубопроводов.

Паропроводы издавали оглу
шительный рев, не смолкав
ший сутками. От него не спа
сали ни наушники, ни беруши, 
и  людям приходилось надры
вать голосовые связки, обща
ясь друг с другом.

Продувка паром первого, само
го сложного, участка заверши
лась к 1 февраля. Впереди было 
еще 38 этапов продувок.

перед пускОм
Работы шли в  плановом ре
жиме. Новой датой получения 
первой продукции на  произ
водстве метанола было на
значено 1 мая 1984  года. Это 
накладывало серьезные обяза
тельства на весь коллектив экс
плуатационников и  наладчи
ков «Оргхима». И работали они 
в те дни поударному, в тесной 
взаимосвязи с  монтажными 
организациями.

11 мАртА 1984  годА, всего 
за 18 дней, была завершена за
грузка катализатора всех трех 
аппаратов сероочистки. 6 апре
ля загружен катализатор в  ре

акционные трубы печи рефор
минга № 1.

К середине апреля на  площад
ке завершили водную про
мывку всех колонн ректифи
кации. В течение двух недель 
два насоса неустанно подава
ли деминерализованную воду 
по 250 кубометров в  час. В 
результате вода на  выходе из 
колонн приобрела такую же 
чистоту, как на входе.

11 мая монтажники закончили 
опрессовку контура парогазо
вой смеси на печи № 1, началась 
водная промывка систем паро
образования. А вот провести 
химическую промывку этих 
систем в  срок не удавалось  – 
не были готовы локальные 
очистные сооружения, стро
ительство которых входило 
в еще одну целевую программу 
комплекса. Но и они поэтапно 
вступали в  строй (полностью 
объект был сдан в 1985 году).

25 мАя 1984  годА, на  неде
лю опережая сроки, удалось за
вершить продувку систем пара 
среднего и высокого давления. С 
начала года, учитывая все про
стои котла, на эти работы ушло 
в общей сложности 27 дней.

С лета 1984  года календарь 
строительства «Большого Ме
танола Губахи» запестрел па
мятными датами: едва ли не 
каждую неделю в  эксплуата
цию вводили очередную «ни
точку» будущего производства.

14 июня 1984  годА в  ре
акторы синтеза был загружен 
катализатор, затем началась 
опрессовка контура синтеза 
воздухом КИПиА. Заверши
лись испытания на  плотность 
контуров отделения ректифи
кации, блок был готов к приему 
пара низкого давления.

7 июля была обкатана в  рабо
чем режиме турбина компрес
сора циркуляционного газа.

9 июля на агрегат в техноло
гические аппараты для защиты 
от коррозии был принят азот. С 
этого дня прекратились работы 
внутри аппаратов, колодцев, 

подземных и  наружных сетей 
без специально оформленного 
нарядадопуска на  производ
ство газоопасных работ.

18 июля состоялся пуск ком
прессора азота высокого дав
ления и  началась опрессовка 

контуров азотом. В эти же дни 
бригада аппаратчиков завер
шила загрузку катализатора 
в реакционные трубы печи № 2.

2 АвгустА был произведен 
розжиг запальных горелок фа
кельной установки, завершилась

В Е Х И  И С Т О Р И И    производству метанола – 30 лет

Решение о строительстве 
в  Губахе комплекса по 
производству метано

ла мощностью 750 тысяч тонн 
было принято еще в  далеком 
1979  году. И началась леген

дарная стройка. Готовилась 
площадка, возделывался фун
дамент, поступало оборудова
ние, возводились корпуса, шел 
монтаж установки.

Пусконаладочные работы 
и  опрессовку основных кон
туров, начавшиеся к  осени 
1983  года, проводили около 
1160 монтажников. Трудились 
напряженно, испытывая сотни 
метров стальных труб, связы
вавших в  единый технологиче
ский цикл отдельные объекты. 
К 1 декабря из 440 контуров 
оставалось испытать лишь 48.

После ноябрьских праздников 
на  стройплощадке в  Губахе 

побывала группа ответствен
ных работников ЦК, мини
стерств и  ведомств. С ходом 
дел на  пусковом комплексе 
были ознакомлены заведу
ющий сектором отдела хи
мической промышленности 
В. И. Овчинников, министр по 
производству минеральных 
удобрений СССР А. Г.  Пет
рищев, секретарь Пермского 
обкома партии В. А.  Петров. 
Петрищев поставил перед кол
лективом ГХЗ и  строителями 
конкретную задачу – получить 
метанол в  первом квартале 
1984 года.

15 декАБря 1983  годА 
к  финишу подошли работы 

Владимир Николаевич МАХЛАЙ, директор Губахинского 
химзавода в годы строительства М-750:

«Метанол для нас стал настоящей школой. Да что там шко-
лой — университетом. Никогда раньше нашему коллективу 
не приходилось взаимодействовать с таким количеством 
строительных и монтажных организаций. В пиковые мо-
менты их число переваливало за сорок. Как строить отно-
шения с ними? Ведь все организации приезжают в Губаху 
и сразу берут тебя в буквальном смысле «за горло»: отдай 
все необходимое. И отдать надо не когда-то, а срочно.

Непросто это было! Особенно в первые годы строитель-
ства. Оборудование хранилось, мягко говоря, не идеально. 
Помню, трубы вмерзали в лед, и лед долбили. «Метанол» 
своего требовал яростно, в срок, раньше срока. А людей на 
заводе не прибавилось, приходилось работать за двоих, за 
троих. Вот почему я говорю, что «Метанол» всех нас прове-
рил, просветил, как рентген. Кто не готов был к таким на-
грузкам, тому пришлось уйти. Ну, а с теми, кто выдержал, 
я готов теперь работать всегда и везде — это надежные 
люди.

После пуска ответственность коллектива завода еще более 
возрастает — это ответственность за высокопрофессио-
нальную эксплуатацию агрегата, за быстрейший вывод его 
на проектную мощность. Подвести нельзя — вся страна на 
нас смотрит».

парОль – М-750
В этом году основное производство ОАО «Метафракс» отмечает двойной юбилей. 55 лет назад 
на Губахинском химическом заводе впервые на установке М‑110 был произведен метанол из 
коксового газа. А 30 лет назад в эксплуатацию была пущена установка М‑750.

производству метанола – 30 лет     В Е Х И  И С Т О Р И И
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химпромывка паросистемы 
печи № 2 и опрессовка контура 
сероочистки.

14 августа был пущен в работу 
компрессор природного газа, 
а на следующий день разожгли 
потолочные горелки на  печи 
№ 1, началась сушка футеровки.

25 АвгустА 1984 годА про
изошел пуск в  эксплуатацию 
компрессора циркуляционного 
газа.

12 сентября 1984  года был под
писан протокол № 1, положив
ший начало технологическому 
процессу получения метанола. 
десять дней, тщательно соблю
дая рабочие инструкции и  ре
гламентные нормы, десятки раз 
выверяя каждый шаг, специали
сты вели пуск вспомогательного 
котла, компрессора природного 
газа, печей реформинга, отделе
ния ректификации.

19 сентяБря 1984  годА на
чалось восстановление катали
затора цикла синтеза, которое 
продолжалось более 72 часов.

И наконец настал день, к  ко
торому долгие пять лет шел 
огромный коллектив строите
лей, монтажников, эксплуата
ционников.

22 сентября 1984 года в 10 часов 
7 минут смена Сергея Конова
лова получила первый мета
нолсырец!

24 сентяБря 1984  годА 
смена Наиля Зарипова полу
чила метанолректификат не
обходимого качества!

26 сентября с  Губахинского 
химического завода на  Чай
ковский завод синтетического 
каучука был отгружен первый 
состав с  высококачественным 
ме таноломректификатом. 
Строители и  монтажники тор
жественно вручили эксплуа
тационникам символический 
ключ от комплекса.

Благодаря самоотверженной 
и  целенаправленной работе 
всего коллектива по отладке 
систем управления и  оборудо
вания производства до конца 
года удалось добиться выпол
нения еще одной поставленной 
руководством завода задачи:

8 декАБря 1984  годА про
изводство метанола было вы
ведено на  проектную (2500 
тонн в  сутки) мощность, полу
чено 2548 тонн метаноларек
тификата.

9 декабря удалось добиться 
рекордного результата  – 2690 
тонн!

22 декабря 1984  года был под
писан Государственный акт 
о сдаче в  эксплуатацию про
изводства метанола (М750) 
на  Губахинском химическом 
заводе.

руководители англий
ской фирмы «дейви Макки», 
курировавшие ход строитель
ства в  Губахе, высоко оценили 
мастерство и  усилия строите
лей, монтажников, эксплуата
ционников, пусконаладчиков. 
Огромное количество нова
торских усовершенствований 
было выполнено под руковод
ством инженера Н. И.  Зелен
ского в  процессе сооружения 
комплекса – их насчитывалось 
более тысячи.

комплекс м-750, возведен
ный в  Губахе, стал последним 
словом научнотехнического 
прогресса и  не имел аналогов 
в мировой практике.

нА строительстве 
«Большого Метанола Губахи» 
работали коллективы более 
40  строительных и  монтаж
ных организаций. Сам ком
плекс разместился на  пло
щади в  30  гектаров. В сутки 
он выдавал 2500 тонн самого 
чистого в  мире метанола. (Се
годня выработка метанола
ректификата возросла до 3000 
тонн благодаря многолетней 
и  целенаправленной работе 
по реконструкции, усовершен
ствованию и  модернизации 
агрегата).

новое проиЗводство 
дало мощный импульс к разви
тию Губахинского химическо
го завода, других производств, 
территории и  новой жизни 
самой Губахи. В городе и  по
селке Северный были постро
ены десятки тысяч квадратных 
метров жилья, школы, детские 
сады, больницы.

«Большой Метанол Губахи» 
стал проверкой на  прочность 
всех, кто принимал участие 
в  этой огромной стройке. 
Именно из людей, проверен
ных и  закаленных этим боль
шим общим делом, в  дальней
шем сформировалась основа 
того коллектива, который про
должает трудиться на предпри
ятии и сегодня. М750 навсегда 
остался для них паролем, ус
ловным знаком.

владимир оСИПЧУК

Утром 26 декабря 
2013  года коллектив 
смены «д» (нач. сме

ны  – Р.   А.  Першин) произ

водства метанола ознамено
вал свою работу выпуском 
миллионной тонны продукта 
с начала года!

ОчередНОй миллиОН тОНН 

к НОВОму ГОду

В Е Х И  И С Т О Р И И    производству метанола – 30 лет

Генеральный директор 
молодого предприятия 
Камиль Сафин вспоми

нает, что на первом этапе штат 
строительной компании состав
лял менее 100 человек, а  объем 
выполненных работ в  первый 
год существования не превы
сил 80 млн рублей. Однако уже 
в 2011 году суммарная стоимость 
контрактов, полученных «Хим
спецстроем» в  течение 12 меся
цев, превысила 1 млрд рублей. 
Благодаря грамотному руковод
ству и  стратегически верным 
решениям предприятие каждые 
12 месяцев увеличивало объем 
выполненных работ на 200300 
млн рублей. По итогам 2013 года 
березниковские дорожники по
дошли к отметке 1,2 млрд руб лей. 
За прошедшее время штат ком
пании возрос до 270 человек.

«Большую чАсть заказов 
мы выполняем на севере на
шего региона, в  достаточно 
непростых климатических ус
ловиях, – рассказывает Камиль 
Сафин.  – При этом железно
дорожная сеть не развита, по
этому автомобильные дороги 
зачастую являются единствен
ной транспортной артерией 
для жителей Верхнекамья».

Только в  течение 2012  года 
компания выполнила строи
тельные и  ремонтные работы 

на 20 объектах Пермского края, 
а в 2013 году – на 25. Все объек
ты сдаются в предусмотренные 
контрактом сроки и  в  соот
ветствии с  требованиями к  ка
честву выполняемых работ. За 
последние два года компания 
получила сертификаты соответ
ствия на систему управления 
охраной труда, экологическо
го менеджмента, менеджмента 
качества, разрешение на при
менение знака соответствия си
стемы добровольной сертифи
кации продукции, работ и услуг 
систем менеджмента качества 
«Технопрогресс». Собственная 
современная лаборатория по 
контролю качества компании 
«Химспецстрой» в  2012  году 
получила государственный ат
тестат о  подтверждении компе
тентности. Еще одна гордость 
предприятия  – мобильный 
быстромонтируемый асфальто
бетонный завод французской 
фирмы Ermont160, произво
дительностью 160 тонн в  час. 
Также «Химспецстрой» имеет 
обширный парк высокопроиз
водительной дорожнострои
тельной техники.

основными заказчика
ми предприятия выступают 
краевое Управление автомо
бильных дорог и  транспорта, 
промышленные предприятия 
и  администрации городов. В 
2012 году «Химспецстрой» осу
ществил капитальный ремонт 
дороги Соликамск – Краснови
шерск. Общая протяженность 
доведенных до нормативного 
состояния участков автотрас
сы составила 14,2 км, работы 
проводились на площади 170,4 

тыс. кв. м. С декабря 2012 года 
«Химспецстрой» осуществляет 
реконструкцию региональной 
дороги Пермь  – Березники. 
Проектом предусмотрена ре
конструкция 13 участков об
щей протяженностью 10,2 км 
с  введением в  эксплуатацию 
дополнительных полос для 
движения автотранспорта на 
подъемах перед добрянкой, 
в  районе села Кунья и  других 
местах. В течение 2013  года 
«Химспецстрой» выполнил 
значительный объем работ по 
благоустройству города Берез
ники. Общая стоимость кон
трактов превысила 250 млн 
руб. При этом предприятие 
активно заявляется на аукцио
ны на благоустройство других 
городов Верхнекамья: Кизела, 
Соликамска, Красновишерска. 
В минувшем году предприятие 
выиграло два крупных конкур
са – на проведение реконструк
ции дороги Красновишерск  – 
Вая стоимостью порядка 440 
млн рублей и  реконструкции 

автомагистрали Кунгур  – Со
ликамск стоимостью свыше 
500 млн рублей.

«Можно сказать, что сейчас по 
направлению Красновишерск  – 
Вая дороги как таковой нет. дви
жение здесь доступно только 
лесовозам. Компания «Химспец
строй» выиграла тендер и взяла 
на себя обязательства к  концу 
2014 года довести 27 километров 
автодороги до нормативного со
стояния»,  – отметил директор 
компании Камиль Сафин.

«компАния Активно ра
ботает над укреплением мате
риальнотехнической базы, по
полнением парка строительных 
машин и  механизмов. Сфера де
ятельности общества динамично 
развивается. «Химспецстрой» 
по праву занимает собственную 
нишу на рынке дорожнострои
тельных услуг Пермского края», – 
уверен Камиль Сафин.

виктор КаЗЕЕв

«химспецстрой»     д О Р О ж Н О Е  С Т Р О И Т Е Л ь С Т В О

ОриеНтациЯ  
на Качество
23 января дорожно‑строительная компания 
«Химспецстрой» отмечает свой 5‑летний 
юбилей. Возраст для предприятия еще молодой, 
но за эти годы ООО «Химспецстрой» смогло 
добиться неплохих результатов и прочно занять 
свою нишу на профильном рынке Прикамья.

 Илья Кузнецов – машинист фрезы

ооо «ХиМсПецстрой» было организовано 23 января 
2009 года как 100 %-ная дочка компании «Метафракс».

«Химспецстрой» менее 
чем за три года успел стать 
одним из самых успешных 
предприятий на дорож-
но-строительном рынке 
Пермского края.
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С О Б ы Т И Е    традиции

Три могучих каменных богатыря 
правят в  междуречье Усьвы и  Виль
вы. Три братавеликана – Северный, 

Средний и Южный Басеги – наводят здесь 
свои порядки. Веками они стерегут запо
ведную уральскую природу.

Причудливые каменные россыпи, останцы, 
выросшие как будто изпод земли, субаль
пийские пестрые луга, горная тундра, усы
панная сочными ягодами, – все это Басеги. 
Каждый день мудрые братья совершают 
обход своих владений. Вот шествует сред
ний брат, рассыпает каменные гроздья по 
пологому склону. Его следы прорастают 

горным ожерельем  – настоящими камен
ными реками.

Зимой БАсеги демонстрируют суро
вый нрав, как и  положено в  уральской 
тайге. Весной они вдруг робко оживают 
и  улыбаются, потупив взор, как неза
мужние крестьянские девки, заигрывают 
с  солнечными лучами, согревают своим 
дыханием молодую поросль, оберегают от 
ветров робкие горные березки. В летнюю 
пору младшие сестрицы горных братьев, 
шаловливые и  своенравные речки  – Ко
ростелевка, Сахатка, Порожняя,  – весело 
переговариваются у каменных подножий.

теперь кАждый сможет увидеть 
эту первозданную красоту, буквально не 
выходя из дома. В Перми презентовали 
уникальный фотоальбом «Басеги», расска
зывающий о первом в  Прикамье природ
ном заповеднике. Тираж этой познаватель
ной книги – 1000 экземпляров.

Альбом  – совместный проект сотрудни
ков заповедника и  издательского центра 
«Траектория». Помогли его издать Армен 
Гарслян, Владимир даут и  Виктор Чиче
лов, депутаты Законодательного собрания 
Пермского края, компания «Метафракс» 
и  Министерство культуры, молодежной 
политики и  массовых коммуникаций 
Пермского края. В альбом вошли снимки, 
сделанные сотрудниками и  гостями за
поведника в  течение десяти лет. 160 кра
сочных страниц представляют читателю 
неповторимый облик первозданного при
родного островка.

«Все снимки для меня дороги, потому что 
каждый из них несет частицу души нашего 
заповедника. В прошлом году мы отмечали 
тридцатилетие и  все эти годы сохраняем 

природу. Более 80 % территории заповедни
ка составляют леса. Из них 17 %  – это дев
ственная коренная тайга. Будем и  впредь 
беречь такое богатство»,  – рассказывает 
Елена Ульянова, директор заповедника.

Само название этого природного фено
мена  – Басеги  – переводится как «баский, 
красивый». Красоту первозданной при
роды сотрудники заповедника сохраняют 
с 1982 г., тогда он был открыт. Басеги – это 
38 тыс. га заповедных зон. Путешествие 
по горным склонам  – это как путь с  юга 
на  север: через горную тайгу, криволесье, 
субальпийские луга, горную тундру. Здесь 
представлено уникальное сочетание ев
ропейской и  сибирской бореальных флор, 
протекают 11 горных рек и множество мел
ких ручьев и речек, обитают редкие живот
ные, рыбы и птицы.

«Сегодня уникальное событие для всего 
края. Выпустили альбом, рассказываю
щий о прекрасном месте. Наша главная 
задача – оберегать такие природные зоны. 
Этот альбом – только начало. Надеюсь, что 
у нас в Прикамье найдутся люди, которые 
будут выпускать подобные книги. Спасибо 
депутатам, которые неравнодушно отно
сятся к  сохранению народных традиций 
и  исторических мест»,  – сказал Геннадий 
Тушнолобов, председатель Правительства 
Пермского края.

по словАм иЗдАтелей и  авторов 
проекта, Басеги  – это визитная карточ
ка Прикамья, лицо Урала. О ней должны 
знать не только пермяки, но и  приезжие. 
Именно поэтому очерк в  красочной кни
геальбоме представлен сразу на  двух 
языках – русском и английском.

Екатерина УШаХИна

О техническом состоя
нии губахинского хра
ма на  «Метафраксе» 

серьезно задумались еще летом 
прошлого года. Итог обсуж
дений был один  – необходим 
срочный ремонт. Тогда руко
водство компании приняло ре
шение о выделении на  ремонт 
трех миллионов рублей.

Уже в  сентябре ремонтные ра
боты были начаты. Главной 
задачей специалистов под
рядной организации «Мета
ТрансСтрой» стало устранение 
протечек кровли. Однако про
веденное исследование объекта 
выявило новые дефекты, кото
рые внесли изменения в  гра
фик ремонтных работ.

«нАм дАже пришлось по
бывать в Чайковском, где постро
ен подобный храм, и посмотреть, 
как там в свое время была решена 
эта проблема. Полученный опыт 
взяли на  вооружение»,  – рас

сказывает исполнительный ди
ректор ООО «МетаТрансСтрой» 
А. А. Кугаевский.

Надо отметить, что объект 
достался подрядчику доволь
но необычный. Технология 
покрытия кровли на  храмах 
сложная, необходимо учесть 
множество факторов, в  том 
числе  – размещение куполов, 
их форму.

«специАлистов, про
фессионально занимающихся 
ремонтными работами на  та
ких сооружениях, в  нашем 
крае можно по пальцам пере
считать»,  – добавляет Алексей 
Александрович.

В 2014 году Светлое 
Христово Воскресение 
приходится на 20 апреля.

Несмотря на  трудности, под
рядчику удалось найти нужных 
специалистов. Сегодня на новом 

храме Губахи трудится брига
да из десяти человек. Половина 
кровли вскрыта, идет монтаж 
нового покрытия. По словам 
подрядчика, работы на  храме 
планируется завершить к  апре

лю. А значит, православные ве
рующие Губахи смогут встретить 
светлый праздник Пасхи уже 
в отремонтированном храме.

ольга воТИнЦЕва

Каждый год накануне 
новогодних торжеств 
на  территории «Ме

тафракса» появляются снеж
ные фигуры, создавая особую 
праздничную атмосферу. Авто
рами таких ледяных скульптур 
являются сами работники це
хов и  подразделений предпри
ятия. Самыми популярными 
персонажами конкурса стано
вятся дедушка Мороз, Снегу
рочка и, конечно, символ на
ступающего года. В этом году 
им стала синяя лошадь.

У каждого ледяного скульп
тора свой почерк. Нын
че авторами фигур стали: 

на  производстве метанола  – 
В. В. Кожуков, на формалине – 
А. И.  Батанцев и  С. П.  Тру
шин, в  центральной научной 
лаборатории  – М. А.  данько, 
в  цехе подготовки произ

водства – В. А. Волков, в цехе 
промышленносточных вод  – 
А. Н.  Ащепкова, Н. Н.  дращ, 
Н. М.  Мартюшева и  Т. Ю.  Ер
мольчева, в  парогазоцехе  – 
С. Б. Гордеева.

Все – На сНимОк!

С 20 января по 9 апреля 
всем работникам ОАО 
«Метафракс» и дочер

них компаний «Метадинеа», 
«МетафраксИнформ», «Мета
ТрансСтрой» предстоит пройти 
флюорографическое обследова
ние в городской поликлинике. 

Разработан график посещения 
флюорографического кабине
та по цехам и подразделениям. 
Также организована доставка 
работников до поликлиники и 
обратно – с нижней проходной 
«Метафракса» автобус отправ
ляется в 8 час. 20 мин., с цен
тральной – в 8 час. 30 мин. 

Собираясь на снимок, не за
будьте взять с собой паспорт!

уральские 
альПы
В Перми презентовали 
фотоальбом о заповеднике 
Басеги. Издание вышло 
в свет при поддержке 
ОАО «Метафракс».

Армен ГАРСЛЯН, депутат Законода-
тельного собрания Пермского края, 
председатель совета директоров 
ОАО «Метафракс»:

«Человеку, который ни разу не ви-
дел Басеги, сложно представить, что 
на  Урале могут быть субальпийские 
луга. Поэтому альбом  – прекрасная 
возможность рассказать людям о за-
поведнике. Он показывает Басеги 
сквозь призму всех четырех времен 
года. В прошлом году мы рассказы-
вали о заповеднике депутатам Заксо-
брания. Оказалось, что 90 % из них не 
слышали о заповеднике! Мы решили 
исправить эту ситуацию. И вот се-
годня презентуем альбом. Это очень 
важно, ведь Басеги так же, как перм-
ская деревянная скульптура, – визит-
ная карточка края».

На 38 тыс. га раскинулись Басеги

духовность     С О Ц И А Л ь Н А я  П О Л И Т И К А

крОВлЯ НОВОГО храма –  
в руКаХ Профессионалов
Несмотря на морозы, метели и довольно снежный январь, в Губахинском храме иконы 
Божией Матери «Всех скорбящих Радость» продолжаются работы по ремонту кровли. 

Ремонтные работы входных групп храма и  цоколя, кото-
рыми также занимались специалисты «МетаТрансСтроя», 
были завершены еще в прошлом году.

сНеЖНые 
фиГуры
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Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О    досуг

рыБы с первых дней 2014  года ринутся с  головой 
в работу. Любое дело будет им казаться безотлагатель
ным и суперважным. Правда, затем энтузиазм несколь
ко угаснет… Но возобновится с новой силой с началом 

лета! Именно в это время усилия многих Рыб будут оценены по до
стоинству, и представители этого знака получат новую должность – 
не только более перспективную, но и очень интересную.

водолей. Год неплох, однако особенно значи
тельными окажутся перспективы карьерного ро
ста у Водолеев, готовых брать на себя ответствен
ность. Те из них, для кого работа в жизни – дело 

далеко не самое главное, сумеют пережить Год Лошади без 
карьерных взлетов, но и без падений.

коЗерог. движение по карьерной лестнице будет 
сопряжено с  изменениями в  социальном статусе. 
Год им стоит начать осторожно, без самоуверенных 
заявлений и неприкрытой демонстрации амбиций. 

Но это только в  январе–марте. дальше можно расслабиться 
и добиваться желаемого смело и энергично.

стрелец. Никаких форсмажоров на  работе не 
предвидится. А если не быть слишком доверчи
вым и  открытым по отношению к  коллегам, то 
даже и  мелких недоразумений удастся избежать. 

Весной почти у каждого Стрельца появится возможность про
двинуться вперед по карьерной лестнице. Правда, удачу нужно 
будет ждать не пассивно, а всячески демонстрируя начальству 
свою инициативность, добросовестность, ответственность.

скорпион в 2014 году не должен брать на себя 
больше обязанностей на  рабочем месте, чем он 
может выполнить. Если есть сомнения или вну
треннее нежелание чемто заниматься, значит, 

и не нужно. Некоторые из Скорпионов захотят сменить сферу 
деятельности. Ну что ж, тогда так тому и быть, ведь эти люди 
всегда точно знают, чего хотят от жизни!

весы. Этот год не станет проблемным или не
удачным для Весов, особенно если они в  январе 
будут предельно исполнительны, в феврале – кре
ативны, а в мартеапреле – терпеливы и трудолю

бивы. Весы, которые последуют этим рекомендациям, со вре
менем поймут, что первая половина 2014  года стала для них 
трамплином в перспективное карьерное будущее.

девА. У дев 2014 год в профессиональном плане 
будет достаточно успешным и  даже перспектив
ным! девам окажется по силам добиться успеха 
в любом деле, за которое бы они ни взялись. В кон

це мая – июне в жизни многих из них произойдет нечто очень 
важное: событие, которое станет ключевым для их карьеры 
и  пробудет таким не только всю вторую половину 2014  года, 
но даже и 2015 год.

лев. Год Лошади очень благоприятен для Львов. 
Любой представитель этого созвездия может в той 
или иной степени испытать удовольствие от своей 
работы. Единственное условие успеха  – трудолю

бие и  добросовестность при исполнении служебных обязан
ностей, ибо Хозяйка года не приемлет лжи и лицемерия.

рАк. У Раков Год Лошади будет богат на события. 
Некоторые из них удивят, некоторые вызовут гнев. 
Однако правило – «Все, что ни делается, – к лучше
му» – подходит в данном случае идеально. Просто 

Хозяйка года пожелает время от времени испытывать Раков 
на прочность. Но зато после каждого испытания они будут по
лучать хороший результат.

БлиЗнецы обязательно будут по достоинству 
вознаграждены за свой труд как материально, так 
и морально. Некоторые Близнецы получат резуль
тат в  виде продвижения по карьерной лестнице 

или похвалы от начальства. От Близнецов же требуется только 
одно: во все вникать и не отметать предложения только потому, 
что они кажутся фантазийными.

телец. Начало года может послужить этапом 
накопления ресурсов для последующего «рывка». 
Ожидается, что уже весной практически на  всех 
жизненных направлениях дела пойдут в гору. Сто

ит особенное внимание уделить своим деловым партнерам и, 
как говорится в пословице, доверять, да проверять.

овен. В отношении профессиональной деятель
ности начало 2014 года для Овнов будет обуслов
лено трудностями. Но не стоит опускать руки  – 
с большей долей вероятности все невзгоды будут 

лишь подготовительным этапом для вашего грандиозного 
взлета! Главное – не бояться прибегнуть к самым инновацион
ным, самым рискованным шагам. 

карьерНый ГОрОскОп на 2014 год
Год Лошади 2014 принесет людям перемены в жизни даже в мелочах. Поэтому важно действовать 
спланированно и обдуманно, быть осмотрительными и осторожными. 

Многим знакам Зодиа
ка в 2014 году может 
несказанно повезти: 

осуществятся задуманные пла
ны и  долгожданные большие 
перемены в жизни – смена ра
боты или повышение, откры

тие собственного бизнеса или 
его расширение, приобретение 
жилья, смена места житель
ства, замужество, рождение де
тей. Год Лошади принесет нам 
множество самых ярких эмо
ций и впечатлений!

Но для того чтобы добиться 
поставленных целей в продви
жении по службе, необходимо 
проявлять большую инициа
тиву и вкладывать в  свое дело 
душу. Одними из успешных 
в  2014  году станут представи

тели науки и  творческих про
фессий. Синяя деревянная 
Лошадь станет покровитель
ствовать только тем, кто бу
дет прилагать большие усилия 
и упорно, не покладая рук, тру
диться.

Источник – rabota.mail.ru


